
爭取訂立家禽批發市場搬遷時間表 

 

多番拖延後，政府終於公布香港活家禽業未來路向顧問研究報告，並就臨時家禽批發市場

作出交代，同時展開公眾咨詢。本人有以下意見： 

1. 盡快落實搬遷長沙灣臨時家禽批發市場，以騰出空地予居民作休憩之用 

2. 立即公開搬遷批發市場的時間表和具體進度 

3. 考慮引入接種 H7 禽流感疫苗和增加售前 H7 病毒測試，以應對 H7 禽流感威脅 

4. 縮短在臨時家禽批發市場內活禽的存放時間 

在研究報告中，顧問公司明確指出批發市場設於社區亦會令更多市民有機會由運送到存放

期間接觸活家禽，增加市民禽流感病毒感染以至人傳人的風險。衛生防護中心(2016)的研

究指出，與受感染家禽、環境接觸是大部分人類感染個案的源頭。為此，政府有必要以不

同措施減低潛在風險。經研究後，上水虎地坳是可行地點，搬遷後會有助減低人類感染禽

流感的風險。研究報告指出，搬遷批發市場的成效明確，有效減低最壞情況下的傳播；而

且，區議會至立法會的不同層面均要求市場遷離民居；有報章更指長沙灣是其中一個人均

最少休憩空間的地區(1.4 平方米)，政府必須回應市民訴求，而不是採取拖字訣。 

衛生防護中心發現 H7N9 病毒是本港主要禽類病害，然而，現時本港未有針對 H7 病毒進

行疫苗接種，另一方面，本地家禽於售前只會作出 H5 病毒的測試，本港現時的防控措施

明顯未能緊貼現有威脅，政府須考慮為家禽進行 H7 病毒疫苗接種和測試。但港大微生物

學講座教授袁國勇在有關問題上，認為如現時引入 H7N9 疫苗只會加快病毒變種，即使作

出搬遷，也會因為繼續零售而根本無法減低感染風險，由此反對引入 H7N9 疫苗和活家禽

政策，政府應仔細審視有關建議。 

現屆政府曾提及期望在本屆決定有關是否保留零售活雞供應，但就是否搬遷批發市場卻以

商討拖延，從不同層面上，政府都沒有任何藉口作拖延，顧問報告中亦提出搬遷成本和持

分者意見也不會有重大困難，本人重申不論現屆政府或下任行政長官均責無旁貸，必須立

即向公眾交代現行的相關進度和落實時間表，同時確保業界因搬遷的影響可以減至最低。 
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